

Cáceres acogerá primer Congreso Nacional para analizar los últimos avances

16-10-2017 / 15:52 h EFE

El primer Congreso Nacional de Accesibilidad Cognitiva se celebrará esta semana en Cáceres y contará con ponencias de expertos, entre ellos extranjeros, que explicarán los últimos avances producidos en la comprensión universal del entorno.

El foro, que ha sido presentado hoy los próximos días 19 y 20, está organizado por Plena Inclusión, la federación que integra a más de 900 entidades de toda España -27 de ellas extremeñas- y representa a 140.000 personas con discapacidad intelectual o del desarrollo.

"Cáceres se convertirá por unos días en la capital mundial de la accesibilidad cognitiva", ha dicho durante la presentación el presidente de Plena Inclusión de Extremadura, Pedro Calderón, para quien la accesibilidad cognitiva es un derecho "clave" porque permite acceder al resto de los derechos y la inclusión de las personas en la sociedad como "ciudadanos de pleno derecho".

Por su parte, el director nacional de Plena inclusión, Enrique Galván, ha alabado las "conquistas" en este ámbito de Extremadura, donde existe desde abril la Oficina de Accesibilidad Cognitiva y Lectura Fácil de Extremadura (OACEX), un "hito que se repetirá en otras comunidades autónomas", ha afirmado.

Para Galván el Congreso, en el que participarán más de 400 personas, marcará un antes y un después en este tipo de accesibilidad, pues primero fueron las rampas para movilidad reducida y luego los elementos de apoyo sensoriales.

No obstante, con esto las personas con dificultad de comprensión "no podían acceder a la realidad social que les rodea pues venimos de un modelo mental que valora la complejidad y la inteligencia se utiliza como elemento de selección".

Así, ha abogado por una comunidad "inclusiva" que "facilite" la incorporación de todos al promover entornos accesibles, algo que en algunos sectores ya se está realizando.

En este sentido, ha indicado que en algunos tribunales de Justicia existen documentos que facilitan la explicación de la sentencia judicial, también hay oposiciones a nivel estatal en las que todo el temario y proceso se realizan en "lectura fácil", así como el programa "Mi voto cuenta", que traduce los programas políticos a la lectura fácil.

"La discapacidad no está en las personas sino en su entorno", ha afirmado la trabajadora de Plena inclusión Extremadura María Casado, que ha resaltado que todas las personas se han sentido "perdidas" alguna vez, por ejemplo al tratar de comprender la factura de la luz, al hacer turismo o visitar un hospital, pues una de cada tres personas tiene dificultades a la hora de comprender su entorno.

Así, ha dicho que los servicios y lenguajes se pueden adaptar a las necesidades de cada persona, no solo con discapacidad, sino también personas mayores o hablantes de otro idioma, pues "la accesibilidad cognitiva es necesaria para todo el mundo".

En este sentido, la responsable del área de Accesibilidad Cognitiva de Plena inclusión, Olga Berrios, ha recordado que en septiembre más de 800 personas con discapacidad intelectual se reunieron con alcaldes y concejales para mostrarles qué podían hacer para mejorar la accesibilidad cognitiva de sus localidades.

Para Berrios el Congreso es una oportunidad de compartir conocimientos, reivindicar y visibilizar la accesibilidad cognitiva, "más desconocida que la física y la sensorial".

Durante estos días se expondrán 20 experiencias seleccionadas de accesibilidad cognitiva como adaptar obras de teatro, lecturas fáciles de las actas de los ayuntamientos, facilitar la información médica y un diccionario en lectura fácil, entre otros.